



## Programme de financement : projets financés en 2025

En 2025, l'Office fédéral de la police (fedpol) soutient les projets suivants, qui contribuent à la mise en œuvre du Plan d'action national de lutte contre la radicalisation et l'extrémisme violent :

### **« Lehren aus dem (inter-)nationalen Sicherheitsverbund für die Vorbeugung von Radikalisierung und Extremismus im Schweizer Polizeiwesen », Institut suisse de police (ISP)**

Le projet « Lehren aus dem (inter-)nationalen Sicherheitsverbund für die Vorbeugung von Radikalisierung und Extremismus im Schweizer Polizeiwesen » (enseignements tirés du réseau (inter)national de sécurité pour la prévention de la radicalisation et de l'extrémisme dans la police) de l'Institut suisse de police (ISP) reçoit un soutien d'un montant de CHF 135 000. Ce projet de recherche porte sur les principaux instruments des autorités de sécurité non policières en Suisse et des organisations policières des États européens ou limitrophes. Il consiste à dresser un large inventaire des mesures et approches possibles dont les effets ont été vérifiés. Cet inventaire sera mis à la disposition des corps de police suisses afin qu'ils protègent davantage leurs organisations contre la radicalisation et l'extrémisme.

Renseignements : Signe Ghelfi, +41 32 723 80 35, [signe.ghelfi@ne.ch](mailto:signe.ghelfi@ne.ch)

### **« Praxisbasierter Leitfaden für Städte zur Bekämpfung von Extremismus », ville de Zurich et ville de Saint-Gall**

Le projet « Praxisbasierter Leitfaden für Städte zur Bekämpfung von Extremismus » (guide pratique de lutte contre l'extrémisme destiné aux villes) des villes de Zurich et de Saint-Gall reçoit un soutien financier de CHF 20 000. Il consiste à élaborer un guide pratique sur la base des principaux éléments du rapport de la Haute école zurichoise de sciences appliquées (ZHAW) rédigé à l'intention des villes de Zurich et de Saint-Gall. Ce guide permet à l'administration d'accéder à des connaissances et des stratégies applicables dans la pratique. Il aidera concrètement les acteurs communaux, mais aussi les personnes privées, à gérer les phénomènes d'extrémisme et à agir avec précaution et efficacité grâce aux niveaux d'action présentés, tout en détectant et en évitant les effets contre-productifs.

### **« InfoWarriors : Digital Literacy Quest », Verein Dezentrum & Stiftung Risiko-Dialog**

Ce projet de l'Association Dezentrum (Verein Dezentrum) et de la fondation Risiko-Dialog (Stiftung Risiko-Dialog) est financé à hauteur de CHF 91 600. Il vise à développer le jeu sérieux « InfoWarriors : Digital Literacy Quest », qui a pour objectif de rendre les jeunes plus conscients des différents mécanismes de la radicalisation et de leur permettre de résister face à l'extrémisme dans l'espace digital. La compétence de base à acquérir consiste à s'informer et à communiquer de manière critique et réfléchie dans cet espace. Dans un environnement virtuel sûr, les utilisateurs et les utilisatrices apprennent à identifier les contenus radicalisés et à ne pas se laisser influencer. Le projet sera développé de manière à pouvoir former les jeunes au moyen d'une approche à la fois concrète et ludique.

Renseignements: Anna-Lena König, +41 58 255 25 72, [anna-lena.koeng@risiko-dialog.ch](mailto:anna-lena.koeng@risiko-dialog.ch)



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra



Sicherheitsverbund Schweiz  
Réseau national de sécurité  
Rete integrata Svizzera per la sicurezza

## **« Weiterbildungstage für verantwortungstragende Personen in Religionsgemeinschaften », services de coordination religieuse des cantons de Bâle-Ville, de Berne, de Soleure et de Zurich**

Le projet « Weiterbildungstage für verantwortungstragende Personen in Religionsgemeinschaften » (journées de formation continue destinées aux responsables des communautés religieuses) des services de coordination religieuse des cantons de Bâle-Ville, de Berne, de Soleure et de Zurich reçoit un soutien financier de CHF 40 000. Ces services de coordination organiseront en 2025 des journées de formation continue pour le personnel d'encadrement religieux et pour d'autres personnes clés appartenant à des associations religieuses qui jouent un rôle important dans leur communauté et qui ont une fonction de médiation et de conseil pour les services étatiques et la société en général. Les participantes et les participants acquièrent des connaissances spécialisées utiles à leur activité dans les communautés religieuses. Les thèmes abordés sont principalement la gestion d'associations, le travail médiatique et le travail de conseil.

Renseignements : Eveline Sagna, +41 31 633 47 07, [eveline.sagna@be.ch](mailto:eveline.sagna@be.ch)

## **«Informazione e Prevenzione», Associazione PRIME – Prevenzione Informazione e Mediazione (PRIME)**

Le projet « Informazione e Prevenzione » (information et prévention) de l'Association PRIME reçoit un financement d'un montant de CHF 23 240,50. Le projet de PRIME a pour but de sensibiliser et d'encourager les procédures éprouvées de prévention avec la participation des écoles et du public. Parmi les activités proposées figurent des rencontres pour le personnel enseignant et les jeunes, une conférence publique durant la campagne de prévention « 16 jours d'activisme contre la violence basée sur le genre » et la création de matériel d'information tel que des brochures et une vidéo multilingue. Un sondage aura de plus lieu après les rencontres pour permettre d'améliorer l'efficacité des initiatives.

Renseignements : Chiara Sulmoni, +41 79 244 47 31, [chiara.sulmoni@startinsight.eu](mailto:chiara.sulmoni@startinsight.eu)

## **«Dans la tête des complotistes», Association Aujourd'hui**

Ce projet de l'Association Aujourd'hui reçoit un financement d'un montant de CHF 182 189,25. Il vise à encourager la pensée critique et l'identification des fausses informations chez les jeunes de 15 à 25 ans en Suisse romande, en proposant un contenu éducatif sur les mécanismes du complotisme qui mènent à la radicalisation. Des vidéos, des fiches, des ateliers et un site web avec listing des ressources d'aide seront créés en collaboration avec un panel de jeunes, d'influenceurs et d'influenceuses et d'experts et d'expertes et seront diffusés entre autres via les réseaux sociaux. L'objectif est de réduire la radicalisation en renforçant la résilience cognitive des jeunes face aux discours extrémistes.

Renseignements : Chantal Affentranger, +41 77 535 48 44, [chantal@ajd.ch](mailto:chantal@ajd.ch)